



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 31 de Agosto del 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Explota polvorín del FSLN

-Estaba en Cámara de Comercio de China, Venezuela y Cuba, donde también había propaganda electoral

-Joven muere al explotar la pólvora que, según los Bomberos, fue almacenada sin permiso ni seguridad

-El material explosivo estaba en una oficina supuestamente dedicada al comercio con Venezuela, China Continental y Cuba, entre otros, cuyos gobiernos son aliados del FSLN y podrían estar apoyando, materialmente, la campaña electoral del candidato Daniel Ortega.

-Furgonero denuncia faltante de dinero

-Asegura que escuchó que hallaron US\$4 millones en contrabando

-El juez Palma se mostró sorprendido por la confesión de González y comentó que “esa es una situación nunca ocurrida en ese juzgado”. Luego preguntó al imputado: “¿Usted firmó un recibo por esa cifra?” (por más de cuatro millones).

-Después de la audiencia inicial, la fiscal departamental Isolda Ibarra anunció el inicio de una investigación sobre el supuesto faltante de dinero. Destacó que el Fiscal General de la República tiene conocimiento de estos hechos y están formando una comisión investigadora autónoma, “porque no vamos a mandar a la Policía a investigarse a ella misma, el Ministerio Público tendrá que designar funcionarios por la comisión del hecho”.

-Extraen un ganglio a Alemán

-Le hacen biopsia ante posibles células cancerosas

-Arnoldo Alemán manifestó el martes, un día antes de ser intervenido quirúrgicamente, en una entrevista exclusiva con la agencia de prensa AP, que el Frente Sandinista podría ganar las elecciones presidenciales, si los liberales participan divididos

-El ex presidente sostuvo que Montealegre quedará rezagado a última hora, porque habrá una polarización de votos entre el Frente Sandinista, representado por el secretario general y ex presidente Ortega, y el liberalismo de Rizo, hoy en tercer lugar de las preferencias con el 14 por ciento de la intención de voto según la última encuesta de Cid Gallup.

-Sin celdas para más presos en Bluefields

-Delincuentes tranquilos en las calles

-Unas 537 órdenes de detención judicial y policial no han sido ejecutadas en Bluefields, debido a la falta de celdas para alojar a los reos, admitió el jefe de la Policía Nacional en la Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS), comisionado Gregorio Aburto.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 2 -

El Nuevo Diario

-“Eran más de 4 millones”

- Explosivas declaraciones del chofer del furgón con “narcofortuna”
- Señala a joven que contó el dinero, como informando en su momento de la real cantidad de dólares que encontraron en el vehículo
- Se habla que eran doce bolsas y que sólo aparecieron ocho, y que causa extrañeza que no hay ningún billete de 100 dólares
- Juez señala para hoy la audiencia de debate, habida cuenta la confesión del conductor

-Vuela “polvorín” con propaganda del FSLN

- Un vigilante muerto y muchas interrogantes
- La explosión de una bodega con material pirotécnico y propaganda política del FSLN en residencial Bolonia, dejó al descubierto que la campaña electoral tiene facetas que no son del dominio público, y que hasta encierran alguna inseguridad ciudadana.

-“Puro teatro y montaje de la Policía”

- Esposa de Delvin Jirón
- Dice que sobreviviente Valderrama mintió y exageró para impresionar al jurado
- Continúa asegurando que se está ocultado a los verdaderos autores materiales e intelectuales de la masacre de Bluefields

-Desaparece sello del Registrador de Managua

- El colmo de las sustracciones
- Revise bien escrituras de lo que compre
- Policía investiga, no hay nada forzado y los antecedentes de pérdidas en esa dependencia, son de vieja data

Editorial

La Prensa

Lectura de encuestas y neutralidad

“Según algunos entendidos en encuestas electorales, éstas se pueden leer tanto de manera vertical como en forma horizontal y según el método elegido se extraen conclusiones diferentes.

La lectura vertical, dicen, reconoce simplemente los datos de la encuesta. Por ejemplo, las dos últimas encuestas electorales, de M&R Consultores y de CID Gallup, constatan que el candidato sandinista Daniel Ortega está arriba —y que podría ganar en primera vuelta con un poquito más del 35 por ciento de los sufragios—, que Eduardo Montealegre está en segundo lugar y los otros más abajo. En cambio, la lectura horizontal permite apreciar que la izquierda, sumada la intención de voto de Ortega con la de Edmundo Jarquín y Edén Pastora, es mayor que la derecha, cual es representada por Eduardo Montealegre de la ALN y José Rizo del PLC.

Sin embargo, independientemente de la horizontalidad o verticalidad en la lectura de las encuestas electorales —y de otros métodos geométricos que pudiera haber para leerlas e interpretarlas—, lo primordial a nuestro juicio es que ellas indican claramente que si la elección presidencial hubiese sido

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 3 -

el día que se tomó la muestra, Daniel Ortega se hubiera alzado con la victoria. Punto. Otras lecturas e interpretaciones dependen del gusto e interés de cada quien, y es su derecho hacerlas.

En realidad, los líderes del FSLN no disimulan su enojo porque en sus comentarios editoriales LA PRENSA no asume una posición de neutralidad ante la candidatura presidencial de Daniel Ortega, aunque se ven obligados a reconocer que en la parte informativa le damos a la campaña electoral sandinista una amplia cobertura periodística”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Un partido a la deriva en el mar electoral (César Augusto Bravo)

“La fórmula presidencial del PLC se ha acercado tanto a la verdad, pero tanto, que la ha perdido de vista. La política del PLC en estas elecciones está pésimamente orientada. Cierto. No podemos hablar de proceso electoral sin vincularlo con los partidos políticos, pero el PLC, particularmente, no se ha percatado de que la calidad de nuestros gobernantes es intrínsecamente proporcional a la calidad de los partidos políticos. Malos partidos, malos gobernantes.

Otro rasgo que caracteriza la mala orientación del PLC en estas elecciones es de las constantes y megalómanas declaraciones de la esposa del caudillo. Nietzsche lo decía: “El que es pobre y lo aparenta no tiene cuando levantarse”. En este sentido la jefatura de campaña de Rizo debería echar andar, a lo inmediato, una estrategia que le permita al PLC no aparentar que su dueño es la familia Alemán-Flores, y que Rizo como candidato no está condenado a seguir su juego. Hay que saber guardar las apariencias. Darle un voto de confianza a las nuevas agrupaciones políticas no sólo puede significar una oportunidad para ellos como fuerzas emergentes, sino que también puede representar una oportunidad para los ciudadanos democráticos. De no hacerlo así, no habremos



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 4 -

hecho nada para superar esta situación y los partidos tradicionales seguirán en lo mismo. Dios quisiera que el PLC se distancie un poco de la verdad para que pueda verla con nitidez”.

Observación de elecciones (Ana Murillo)

“En esta semana en un reportaje de LA PRENSA titulado “Los observadores bajo fuego”, se planteó el descontento del candidato presidencial del FSLN, señor Daniel Ortega, ante los observadores electorales internacionales.

En el reportaje arriba mencionado me causó una gran sorpresa una frase del candidato vicepresidencial por el FSLN, señor Jaime Morales Carazo: “Aquí a veces parece que los observadores se pretenden constituir en fiscales, auditores o interventores del proceso electoral”. Y aseguró el señor Morales que las reacciones de su comandante son naturales ante la descarada anticipación de los observadores en descalificar al Consejo Supremo Electoral. Por su parte, los diferentes organismos nacionales e internacionales que trabajarán en la observación electoral, estarán vigilando que este proceso de las Elecciones Nacionales 2006 sea verdaderamente libre, secreto y transparente. De manera que hay que crear confianza en los observadores nacionales e internacionales, ya que ellos son los que velan por el respeto a la participación y la libertad ciudadana en el sistema electoral, con el fin de fortalecer la democracia nicaragüense”.

Un tema vital de la campaña política (Carlos Alberto Cerda Gaitán)

“Uno de los problemas más sentidos en nuestro tiempo es la corrupción. En los países de la región se ha avanzado, en lo general, en la creación de condiciones para asegurar la transparencia en la gestión pública. Los ciudadanos deben emplazar a que los aspirantes a puestos públicos hagan públicas sus declaraciones de bienes y se comprometan a transparentar el financiamiento de sus campañas. “Que tu voz y tus hechos (...) restaure el decoro”, como dice Pablo Neruda.

Nicaragua necesita y merece hombres y mujeres que desempeñen con integridad y ejemplo la función pública, que construyan la historia con dignidad, transparencia y efectividad. Asimismo, una sociedad que viva y luche por el progreso”.

EN LETRA PEQUEÑA (Fabián Medina)

“Coartadas. Cuando escucho tantas soluciones a los problemas que nos aquejan, no sé por qué también escucho desde ya las excusas que dirán mañana sobre por qué no pudieron cumplir lo que tan alegremente prometieron en campaña: “no tuvimos los votos suficientes en la Asamblea”, “teníamos que cumplir con las exigencias del FMI...” Es cierto no se solucionó nada pero se sentaron las bases para que el próximo gobierno las solucione”, etc.

Inversamente proporcional. Es curioso: el tamaño de las promesas es inversamente proporcional a las posibilidades de triunfo que tenga un candidato. Entre más bajo sale en las encuestas más libertad se tiene para prometer cosas que se sabe nunca tendrá que cumplir”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

Pobreza y el Censo Nacional 2005 (Oscar-René Vargas)

“En Nicaragua han transcurrido dieciséis años de políticas neoliberales y el camino trazado por sus estrategias, los que reparten el poder y producen ideología, sigue impertérrito ante los resultados obtenidos. Un ochenta por ciento de la población vive en condiciones de miseria y pobreza extrema, aumentando la desigualdad social y económica. El deterioro del medio ambiente se acelera, haciendo peligrar flora y fauna, y transformando en mercancía todo cuanto está a su alcance: el agua, el viento y el sol. La violación de los derechos humanos se generaliza. Se corre un tupido velo sobre el trabajo infantil, la semiesclavitud y la siniestralidad laboral. Por eso el hermetismo con que han guardado los resultados del Censo Nacional 2005, el Instituto Nacional de Estadística y Censo (INEC) apunta a dos hechos. La única manera de cambiar el curso de las cosas hacia un régimen social, no perfecto, sino más humano y más justo, es sometiendo al próximo gobierno, a cualquier gobierno, a que adopte un modelo económico-social diferente al neoliberal y a un proceso permanente de control democrático”.

Una bomba llamada encuesta (Rodolfo Pérez García)

“La mayoría de los candidatos dicen desconocerla, que les tiene sin cuidado, no les tienen miedo y que existen otras formas más objetivas de saber los resultados del futuro, aunque sea con brujería doméstica, sin embargo, a pesar de todos los argumentos que puedan esgrimirse en ese sentido, es innegable el enorme temor que sienten todos estos candidatos minutos antes de que estalle la bomba llamada encuesta. Obviamente que estoy de acuerdo que este tipo de estudios no deben ser dogmas de fe, pero tampoco las podemos tomar como soberanas mentiras inventadas por cualquier estadístico mañoso, a la luz de los resultados se pueden analizar muchos fenómenos que en ocasiones pueden hacer trastabillar nuestros propios engaños, porque en la realidad muchos de los candidatos viven engañados, creyendo que son los más populares, que son los ungidos divinos y por eso no salen de las enaguas cardenalicias, que a ellos los ha puesto el destino y toda esa maraña de justificaciones por las que deben ser electos en los puestos a que se presentan, en otra cara del engaño están los propios comités de campañas que para justificar sus jugosos presupuestos tratan, de forma casi automática, de descalificar cualquier tipo de encuesta donde ellos no sean los que encabezan el primer lugar, y si aparecen en primer lugar dicen que ese porcentaje no corresponde a la verdadera fuerza que tienen en la base popular”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Candidatos piden no politizar Ceni

-Candidatos a diputados de cuatro partidos políticos que competirán en las elecciones de noviembre próximo, expresaron anoche que la emisión de Certificados Negociables de Inversión (Ceni) debe ser investigada pero sin politizarse.

- “Hay que hacer una investigación seria, no podemos estar dando la imagen internacionalmente de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 6 -

que aquí protegemos delincuentes”, propuso Tórrez.

-Los candidatos discutieron sobre la situación económica del país y las propuestas para crear empleos con salarios justos.

-La representante del MRS prometió impulsar la reducción de los megasalarios en el Estado y se mostró en contra de las pensiones que reciben Daniel Ortega, candidato del FSLN y José Rizo, del PLC, como ex presidente y ex vicepresidente respectivamente.

-Autorizan compra directa

-La Contraloría autorizó al Consejo Supremo Electoral (CSE) realizar compras directas, sin licitar, de los materiales electorales, incluidas las boletas y tinta, que serán utilizados en los centros de votación, calculados en unos 57.9 millones de córdobas

-CSE reglamenta la impugnación electoral

-No será sometida a discusión de los partidos políticos

-Los magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE) concluyeron ayer la elaboración del reglamento de impugnaciones, que será aprobado la próxima semana, informó el magistrado José Luis Villavicencio.

-“Nosotros ya tenemos listo el reglamento de impugnación, el reglamento de impugnación no es más que la expresión de lo que regula la Ley Electoral y es el mismo reglamento que se usó en las elecciones del 2001”, recalcó el magistrado.

-Lenta fabricación y entrega de cédulas

-El Grupo Cívico Ética y Transparencia (EyT) presentó un estudio del proceso de cedulación que revela que la entrega de cédulas a los solicitantes por parte del Consejo Supremo Electoral (CSE) es lenta y sobrepasa los 90 días que establece la Ley de Identificación Ciudadana para la entrega de la misma.

Según EyT, el 69.6 por ciento de las personas que solicitaron su identificación ciudadana y llegaron a retirarla no les fue entregada en su debido tiempo y solamente a un 30.4 por ciento les entregaron la cédula.

-En el estudio se descubrió que en los departamentos de Masaya, Nueva Segovia, Río San Juan, Región Autónoma Atlántico Norte (RAAN) y Región Autónoma Atlántico Sur (RAAS) la entrega de cédulas fue nula.

-Comisión dictamina oxígeno a Fenosa

- La Comisión Económica del Parlamento aprobó dos dictámenes sobre la propuesta de otorgar US\$ 9 millones a la distribuidora eléctrica

-Sandinistas rechazan en minoría

El Nuevo Diario

-Enacal deja sin agua a media Managua (Pág. 2 A)

-Por trabajos de mantenimiento en plantas de Asososca y Anexo de Villa Libertad

-Apagones siguen afectando el bombeo en la red de 150 pozos capitalinos

-Aborto terapéutico crispa a candidatas (Pág. 3 A)

-En Foro Electoral 2006



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 7 -

-Al debate no llegaron las candidatas a diputadas María Auxiliadora Alemán, del PLC, y Emilia Torres, del FSLN

-Dictaminan Código Tributario y aval financiero energético (Pág. 6 A)

-Hoy también estará el de reformas presupuestarias

-En lo del Código, algunas disposiciones no se ajustaron a lo pedido por DGI y FMI

-En lo de los nueve millones de dólares habrá dictamen de mayoría y de minoría

Programas de Radio

Radio YA

Programa **Súper Reportero**.

Conduce Sergio Miranda

Tema Foro realizado en Matagalpa donde Daniel Ortega expuso su programa de gobierno a productores de esa zona.

-Durante la actividad se hizo oficial la adhesión de personas con liderazgo en diferentes partidos políticos a Alianza Unida Nicaragua Triunfa.

-Ortega les propuso a los productores que en su gobierno habrá una reestructuración de las deudas, pero no condonación.

Programas de opinión de TV

Canal 8

Programa **Esta Noche**

Conduce Carlos Fernando Chamorro

Invitado Rodrigo Portocarrero, Erenia Martínez, Enrique Schmidt (Jóvenes profesionales)

Tema Qué impacto tienen los spot de candidatos a la presidencia en los jóvenes.

Canal CDNN

Programa **Entrevista CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Invitada Kathia Cardenal

Tema Concierto en homenaje a Silvio Rodríguez.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Lic. Arana (Presidente Banco Central)

Tema Logros económicos del Gobierno ¿aumentó el empleo?

-Arana señala que hubo un aumento de empleos no como se esperaba, pero hay que estar claro que los empleos generados actualmente son sostenibles por que son generados por un dinamismo de inversión privada.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:29

PAG - 8 -

NOTICIAS TV NOCHE

-El diputado Wilfredo Navarro, declaró que la Comisión Económica de la Asamblea Nacional, decidió aprobar las reformas al Código Tributario, entre los que se encuentran la reducción del impuesto por mora y su pago en córdobas y no en dólares como lo contempla actual, pero no hubo consenso para incluir en dichas reformas el silencio administrativo. **(Canal 8 / Noticiero 24 Horas)**

-El ex mandatario nicaragüense Arnoldo Alemán afirmó que el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) podría ganar las elecciones presidenciales y legislativas del próximo cinco de noviembre si el liberalismo sigue dividido. "Es muy posible que gane el Frente si los liberales no nos unimos", dijo Alemán en una entrevista con la AP en una hacienda de su propiedad a 28 kilómetros al oriente de Managua. **(Canal 2 TV Noticias / La Prensa, Edición Digital)**

-La comunidad internacional empezó a disminuir su cooperación hacia Nicaragua, estimada en 600 millones de dólares para 2006, en espera del ganador de las elecciones presidenciales y legislativas a celebrarse el próximo 5 de noviembre.

El secretario de Cooperación Externa del Ministerio de Relaciones Exteriores, Mauricio Gómez, informó hoy que los países donantes retrasan el flujo de desembolsos en espera del nuevo Gobierno que resulte electo. **(El Nuevo Diario, Edición Digital)**

-Representantes de 40 empresas nacionales viajarán la semana próxima a Estados Unidos para ofrecer sus productos en el contexto del Tratado de Libre Comercio (TLC) vigente desde abril pasado, informaron hoy fuentes empresariales. **(El Nuevo Diario, Edición Digital)**

-El Canal 2 en alianza con La Prensa, presentaron el 2do debate de candidatos a diputados "Los Retos del Próximo Gobierno", en que participaron Azucena Castillo por ALN, Orlando Tardencilla por A.C, Freddy Torres PLC y Dora Maria Téllez MRS, cabe señalar que por segunda vez el FSLN no envió a ningún representante como ha sucedido en los diferentes debates convocados a nivel nacional. **(Canal 2 TV Noticias, La Prensa)**